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～１年ぶりに福島県富岡町を訪ねて～震災から５年近く
校 長

１年ぶりの福島県富岡町。前回（Ｈ２６年１２月）は富岡町教委の方のご好意で車に同乗させてもらっ
ての初めての訪問でしたが、今回はレンタカーで私一人が訪れてみました。富岡まで開通した高速常磐道
を下りると、すぐに除染作業をしておられる作業員の方が目につきました。田んぼの作業はほぼ終わりに
近づき、今は宅地のところどころで作業が行われている様子でした。
まず、有名な桜並木に車を進めると、富岡第二中学校です。車から降りて校門から校舎を眺めました。

校地には昨年以上に背丈の長い枯草がビッシリと生えていて、すぐ目の前の線量計は赤色で０,６と表示さ
れていました。次に向かったのは町役場と当時災害本部が置かれた建物です。現在は、駐車場に何台かの
作業車があり、建物の改修工事が始まっていると聞いていました。避難指示が解除され、帰町が叶った折
に、まず必要なのが役場機能や生活に必要な施設です。これからは、ライフラインに加え、それらの建物
の改修、新築作業が進められていくそうです。
そして、最も訪れたかったのがJRの駅前。向かう沿道は他の場所よりも工事車両が多く、駅前は通行止

めになっていました。ちょっと迂回して海側の道路に車を止めて駅の周辺を眺めると、昨年は放置された
ままになっていた車や倒れた電柱は撤去され、駅前の整備が急ピッチで進められているようでした。反対
側の海辺には、さらに渦高く積まれた除染後の黒い袋が少しずつ処理されているようで、何台かのクレー
ンが見えました。かなたの太平洋上にはタンカーが見えます。
帰りの時間が気になったので、今回はここまでと、郡山への帰途につきました。事前に連絡を入れてお

いた教育委員会にお邪魔すると、毎年お世話になっている職員さんが出迎えてくださり、運良く教育長さ
んにもお出会いすることができました。

その時のお話によると、現在の予定では、平成２９年３月に一定の判断が下されることになっており、、
解除されれば翌４月から帰町することが可能になるとのこと。その判断がどう下されるか。その段階で以
後のことを決断することになるそうです。解除されたとしても、果たしてどれだけの住民の方が戻られる
か。また、戻れるのか。いずれにしても、その時のために、今準備を怠りなく進めようとしておられるそ
うです。学校もしかりで、たとえ少ない人数でも、授業は富岡で再開する予定で準備を進めておられます。

来年度以降、また新たな苦難、苦悩が待ち受けています。私も震災以後５年間、被災地の様子や苦悩、
立ち向かっておられる地元の方々の姿を自分の目で確かめることができたことをうれしく思います。

学校評価〈生徒アンケートより〉 ～来月号は保護者と地域アンケート編～
◇１２月実施の「学校評価・生徒アンケート結果」の一部（４項目）を昨年度と比べて紹介します。 )(数字は全校の％です
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①毎日きちんと朝食を食べて学校へ来ることができ H26.12 ８４ １１ ４ １

１ていますか。 H27.12 ７８ １６ ５

◇毎日きちんと食べていない生徒が６％も！

②朝や帰りには、出会った人に自分からあいさつが H26.12 ４３ ４６ １０ １

１できていますか。 H27.12 ３６ ４５ １８

◇「地域の人への自分からのあいさつ」ができる生徒に！

③朝の１０分間読書で、進んで本を読むことができ H26.12 ５６ ２９ １２ ３

３ていますか。 H27.12 ６３ ２５ ９

◇「自ら進んで読めている生徒」が増えています！

④学級では、安心して授業を受けたり、休み時間を H26.12 ３７ ４５ １４ ４

３過ごすことができていますか。 H27.12 ４４ ４０ １３

◇「安心して過ごせる生徒」が昨年よりも増えています！

※「毎日朝食を食べている生徒」と「出会った地域の人に自らあいさつができている生徒」が、昨
年度に比べて減っているのが気になります。「朝食」についてはご家庭の協力を、「あいさつ」
については、習慣づけるためにも地域の方からの気軽な声かけをお願いします。

「新年、明けましておめでとうございます」

今年、本校は地域の方々との末永い協働を目指

しての「コミュニティ・スクール」出発の年です。

この一年、変わらぬご理解とご支援をよろしくお

願いします。 【石部中 ７７－３７８１】



人権フェスタ石部地域

１３：３０～２月１３日（土）

石部中ドリームホールで今年は

この人権フェスタは、石中ＰＴＡ、石中ＰＴＡ人権
研修部を含む石部地域の保育園、幼稚園、小学校、石
部高校、三雲養護学校のＰＴＡ、さらにはまちづくり
センター、松籟会館が一緒になって企画、運営をする
年に１回の催しです。
今年は、石部中のドリームホール（給食棟２階）を

会場とし、甲賀市水口町在住のシンガーソングライタ
ー、「yokko（ヨッコ）さん」をお招きしてのひととき
を過ごします。さらに「一麦」施設長、川本さんグル
ープも一役買っていただき、自作自演の寸劇も用意して、参加者全員でアットホームな催しになればと準
備中です。目玉は、石部高校生による進行と「yokkoさん」と小中学生のコラボ、さらに中学生もスタッフ
として働いてくれることです。すでに、各園、各学校等では参加を募る案内も配布されています。石部地
域にお住まいの方で、興味、関心のある方も、ぜひご来場ください。もちろん入場は無料です。
託児も用意していますが、親子で参加していただくのにふさわしいコンサートです。みなさん、ぜひお

越しください。出演者、スタッフ一同、心からお待ちしています。

ジャンプ交流「ミシン学習支援」も開始
２／２（火） 石部小へ３学期は、２つの学習分野で「生徒支援ボランティア

２／４（木） 石部南小へさん」にご厄介になります。まずは、１，２学期に引き

続いての「朝の読書」。４名の方が週に１回、お一人７
回来てくださり、「本の読み聞かせ」をしてくださって 昨年１１月にはジャンプ交流第１
います。もう一つは、１年生の「ミシン学習支援」で 弾として両小学校６年生を本校に招
す。今月中旬から約１か月間、家庭科の授業の時間に合 き、部活動の体験を実施しました。
わせて、常時２～３名ずつが来てくださることになって ２月は第２弾として、今度は中学
います。生徒たちは、すでに２学期の終わりごろから作 校から両小学校に出向き、保護者向
業にかかっていますが、いよいよこれからがミシンを使 けの入学に際しての説明や生徒会役
っての本格的な裁縫になります。地域のベテランの方に 員による６年生への学校行事を含め
教えていただくことで、楽しく有益な学習になるものと た説明会を行います。石部小学校へ
期待しています。来年度以降も中学校の学習の場面で生 は２月２日に、南小学校へは２月４
徒の力をより伸ばすために、地域の方の力をお借りする 日に、いずれも午後の時間帯に伺う
ことになりますが、その節には、何卒ご支援、ご協力の ことになっています。現６年生は、
ほどをよろしくお願いします。 両小学校を合わせて最大１２３名

で、今のところ４学級の予定です。

「三役さん」は今月末（２６日）に決定～来年度のPTA組織づくり～

PTA役員の選出規定にのっとり、来年度役員の三役さんについては今月１９日～２５日の全会員
さんによる投票で決めていただくスケジュールとなっています。その後、２月上旬には各事業部長
さん、副部長さんが決定され、中旬には現役員さんとの引き継ぎ会を行っていただく予定です。

今年も ＝石中生のさわやかなあいさつで、
住みよい石部の地域づくりに貢献しよう！＝

年 の行事予定平成２８ １月後半～２月

１月
２２日(金) 英語検定
２８日(木) ２年生心電図検査
２９日(金) 人権に関する授業研究会

２月
２日(火) ジャンプ交流（石小）
４日(木) ジャンプ交流（南小）
５日(金) ＰＴＡ役員決定会議
７日(日) 湖南市駅伝大会

１０日(水) 全校集会
１３日(土) 「人権フェスタ」
２５日(木) ３年生学年末テスト
２６日(金) ３年生学年末テスト

※１，２年生学年末テストは３月３日と４日
※ＰＴＡあいさつ運動は２月２９日～３月２
日の３日間です。


